
R４年度学校教育診断集計アンケートの結果報告 

２月実施の学校教育アンケートへのご協力、ありがとうございました。４８５名のうち、３９０名の提

出がありました。結果は以下のとおりです。 

 

【 考 察 】 

 昨年度との比較において、肯定的回答が大きく伸びたものは、学校は保護者が授業を参観する

機会をよく設けている（＋９）、適切な進路指導や、進路に関する情報提供が行われている（＋７）、

学校は補習授業や放課後学習など、きめ細やかな指導を行っている（＋６）、子どもは授業がよく

わかると言っている（＋５）、学級での子どもの様子が懇談・通信等でよくわかる（＋５）、学校の

PTA 活動は活発に行われている（＋５）で、＋２P 伸びたものが、子どもは体育大会・宿泊行事な

どの学校行事を楽しみにしている、部活動が活発に行われているの２問でした。 

 逆に、昨年度との比較において、大きく下回ったものは、学校の生徒指導の方針は適切で理解

できる（－６P）、子どものクラスはまとまりのある、明るいクラスだと思う（－５P）、登下校の安全に

ついて適切に指導されている（－５P）、子どものこと等で学校は相談しやすい（－４P）となってい

ます。 

学校教育診断集計結果（保護者アンケート）　
そう思う→①　　　大体そう思う→②　　　あまりそう思わない→③　　　そう思わない→④

問 診　　　　　断　　　　　内　　　　　容 ① ② ③ ④ R３ R４ ★
1 子どもは楽しく学校に通っている 167 174 42 7 88% 87% －１P

2 子どものこと等で学校は相談しやすい 92 198 92 8 78% 74% －４P

3 子どもは授業がよくわかると言っている 37 198 120 27 57% 62% ＋５P

4 学校は補習授業や放課後学習など、きめ細かな指導を行なっている 40 174 123 32 52% 58% ＋６P

5 先生は子どもの能力や努力を適切公平に評価している 61 260 48 14 85% 84% －１P

6 通知票や評価説明プリントなどで学習の達成度がよくわかる 81 229 65 10 80% 81% ＋１P

7 子どものクラスはまとまりのある、明るいクラスだと思う 87 199 74 12 82% 77% －５P

8 子どもは体育大会・宿泊行事などの学校行事を楽しみにしている 185 144 41 18 83% 85% ＋２P

9 学校の生徒指導の方針は適切で理解できる 82 223 55 16 87% 81% －６P

10 学校はいじめや暴力のない学校づくりに取り組んでいる 84 232 47 14 87% 84% －３P

11 適切な進路指導や、進路に関する情報提供が行われている 59 206 75 23 66% 73% ＋７P

12 部活動が活発に行なわれている 131 170 65 14 77% 79% ＋２P

13 生徒会や委員会活動が活発に行なわれている 89 236 38 4 88% 89% ＋１P

14 登下校の安全について適切に指導されている 66 214 81 10 80% 75% －５P

15 食事の大切さについて適切に指導されている 39 171 127 19 59% 59% ±０P

16 学級での子どもの様子が懇談・通信等でよくわかる 94 211 77 6 74% 79% ＋５P

17 学校は保護者が授業を参観する機会をよく設けている 74 215 84 11 66% 75% ＋９P

18 学校のＰＴＡ活動は活発に行われている 57 238 61 4 77% 82% ＋５P

19 学校は信頼できる 75 226 58 22 81% 81% ±０P

全体 肯定的回答昨年度比較



 昨年度との比較においては、概ね参観の機会の増加については、体育大会や千代田 MF、土曜

参観などの保護者制限を緩和したことによるものです。 

「子どもは授業がよくわかると言っている」については、今年度は学校の具体的方針を「学力向上」

と定め、わかる授業や思考力を高める授業、AG（朝の学習プリント）や KG（家庭学習ノート）に

取り組んだ結果、昨年度よりは増加したものの、全体的な肯定解答は６２％とまだまだ低い結果と

なっています。 

補習や放課後学習などのきめ細かな指導についても、今年度は放課後学習にたくさんの子ども

たちが集まりすぎて、急遽、予定以外の先生も手伝いに入るなどし、後半からは申し込み制にしま

した。６Pも増加はしたものの、肯定的回答は５８％と低い状況にあります。 

 この回答において、肯定的回答が７５％を切っている「学習面」と、「相談しやすい体制」、「進路

指導などの情報提供」などについて、来年度の方針を考えていきます。 

 また、各学年、十数名程度の方から学校に対するありがたいご意見、考えていかなければならな

いご意見も以下のようにいただいております。 

◆担任・部活動の先生共に良くして頂き感謝しております。子どもは先生が大好きなようです。 

◆先生方のあたたかい見守りの中、３年間楽しく過ごせたようです。 

◆先生方入試に間に合うよう充実した業を着々と進めて下さり、感謝します。 

◆学校が大好きなので、保護者として学校の PTA と日常の活動に参与したいです。 

◆クラスも部活も居心地が良い様で、毎朝安心して送りだせます。２年になってもよろしくお願いし

ます。 

など、温かい言葉に教員も支えられています。しかしながら、勉強の習慣、オンライン活用の改善、

評価の説明、１クラスの人数の多さ、学校行事を増やしてあげて欲しい、上履、宿題が少ない、生

徒指導、なごみの部屋、教員の寄り添い方など、様々な課題もいただいております。 

 今後、教員で協議し、来年度の方針等に反映させ、学校も成長していきたいと考えております。 

 

ご協力ありがとうございました。 

 

  

 

 


